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«  Au cœur du village » 

Edito 

 

Chères Saint-Martinoises, chers Saint-Martinois, 
 

Je tiens à remercier publiquement pour leur présence aux vœux de 
la municipalité, Mme Sylvie BERGEROO, conseillère départementale, 
M. Pierre FROUSTEY, président de CC-MACS, Messieurs Régis  
GELEZ et Benoit DARETS, respectivement maires de Tyrosse et de 
Saubrigues, ainsi que les élus des communes voisines. 
 

Les travaux pour le réaménagement du bar du fronton continuent. 
Nous conjuguons les travaux de nettoyage intérieur et extérieur 
grâce à nos employés communaux, sous la houlette de Patrice 
LARD, avec la remise en service administrative de la structure.  
En effet, la réouverture de cette bâtisse nécessite le passage en 
commission départementale du SDIS pour que soient validées les modiÞcations instruites dans le permis de construire.  
Cet équipement désormais communal, doit répondre aux nécessités en terme de sécurité et de salubrité, ainsi qu’à la   
législation inhérente à la sécurité incendie. 
Avec Éric BRAYELLE, l’architecte Thomas ARBELBIDE et le bureau de contrôle, nous allons nous attacher à présenter un 
dossier qui aura l’assentiment de la commission de sécurité. 
En attendant vous pourrez remarquer que les abords du commerce ont repris une allure plus digne. 
Nous reviendrons vers vous dès que possible. 

A.LAPEGUE 

AVANT 

APRES 

AVANT 

APRES 



Cérémonie des vœux 2025 
 

En préambule, M. le Maire a proÞté de l’occasion 
pour présenter les nouveaux élus municipaux. 
Ceux-ci ont eu l’occasion de dire quelques mots à 
l’attention de la population. 
 

Tout d’abord, une rétrospective de l’année 2024 a été 
faite. 
D’un point de vu structurel, celle-ci comprenait :  
Ä La réalisation de l’extension du groupe scolaire ( 290 000 € ) ; tous les partenaires institutionnels contributeurs (80%) ont été mis 

à  l’honneur ( Préfecture des Landes, Département, CC-MACS, et la CAF ).  
Ä La pose de la 2nd centrale photovoltaïque ( 42 000 € ), co-Þnancée avec la communauté des communes, est en passe d’être mise 

en service ; un bilan anniversaire des 2 ans sera établi au début de l’été avec les partenaires locaux et ENEDIS. 
Ä L’achat du bar-restaurant du fronton ( 230 000 € ), avec un permis de construire validé, et Þnancé via l’EPFL des Landes 

( Etablissement Public Foncier Local des Landes ), ainsi que les travaux à réaliser avant la mise en gérance. 
En ce qui concerne les nouveautés du monde associatif, l’accent a été mis sur : 
Ä Les vendredis « pelote et marché » : cette organisation a permis aux Saint-Martinois et autres voisins de proÞter à la fois du  

marché du vendredi soir et des parties de championnat des Landes de pelote basque ; le dispositif sera reconduit cette année à la 
demande de la ligue des Landes.  

Ä Le SMBS VTT Rando a créé une section jeune qui permet à tous les enfants inscrits de découvrir notre belle campagne. 
Ä Le comité des fêtes a renoué avec les traditions, et notamment la « Mayade », la fête « estivale », dite d’été, et la fête patronale 

dite « d’hiver ».  
Ä L’association « A Fond les Manettes avec Enzo », qui a organisé un loto et le marché de Noël, pour venir en aide aux personnes 

handicapées. 
 

Nos deux centenaires, Gaby PAPIN et Jean CARRERE, ont été cités en exemple du « bon vivre » Saint-Martinois. 
 

Les nouvelles offres de services de proximité ont été valorisées auprès de la population, avec notamment la création d’une MAM 
( Maison d’Assistantes Maternelles ) privée, et la constitution d’une MSP ( Maison de Santé Pluriprofessionnelle ). 
 
Ensuite, le Dr Laurent PETRIACQ a été mis à l’honneur pour ses 35 
années au sein de notre village. C’est avec émotion que nous lui avons 
offert un cadeau de départ, ainsi qu'à sa femme, pour sa patience    
nécessaire à l’accompagnement d’un médecin de campagne qui ne 
compte pas ses heures. Il en a proÞté pour dire quelques mots à 
l’assistance, et témoigner du plaisir qu’il a eu d’exercer auprès de ses 
patients, dans un environnement propice aux échanges authentiques. 
 
Puis, les projets qui se proÞlent en 2025 on été abordés : 
Ä La révision allégée du PLUi va engendrer des modiÞcations : le 

rapatriement de la zone à urbaniser du lieu dit « Micoulaou » en face du Presbytère, l’aménagement de la place de l’église, la 
réhabilitation de la Longère et le projet Domofrance ; 
En avril/mai, une réunion publique se tiendra pour échanger avec la population sur ce projet d’envergure qui remodèlera       
forcément la physionomie de notre bourg. L’aboutissement du projet devrait se concrétiser en novembre ; 

Ä L’habitat inclusif, la résidence intergénérationnelle et l’aménagement des accès ont été abordés en détail, notamment : le permis 
de construire obtenu, la cession du terrain à venir en mai à destination de la société Prom’Invest (co-porteur du projet), l’      
aménagement de l’esplanade face à la salle socioculturelle en juillet-août, la desserte du trinquet et des résidences, la            
privatisation de l’accès à la salle socioculturelle, le point de collecte des déchets et l’éventualité de bornes de recharge de       
véhicules électriques ; 

Ä Le site du Ruisseau, pour lequel il est prévu en 2025 la réalisation de la partie sportive ( mini-tennis, terrains en béton poreux et 
terrain engazonné), avec des WC publics autonettoyants, ainsi que l’aménagement, en 2026, de deux cabanons à destination des 
sections Tennis, course à pieds et VTT ; 

Ä Les travaux de sécurisation du bourg ont été déÞnis, pour la partie en venant de Tyrosse, avec l’installation d’un panneau de   
signalisation « radar fréquent » et d’un « radar pédagogique » ; 

Ä La très probable construction de l’Intermarché, après avoir réalisé un « déblocage environnemental » grâce à la famille         
FORTABAT ; elle a bien voulu céder 1 500 m² de foncier pour compenser la source qui sera canalisée lors de la construction du 
magasin. 

 

Il s’en est suivi des remerciements pour trois jeunes devenus    
éducateurs et fraîchement diplômés de la fédération française de 
Tennis. 
Damien MARCOS a reçu la médaille de la commune pour son titre 
de champion de France Nationale B de pelote basque, en Front Ball. 
La cérémonie s’est terminée autour d’un pot où chacun a pu   
échanger de manière informelle sur les projets en cours et autres 
sujets …  



Assemblée générale du SMBS OMNISPORTS 
 

Elle s'est déroulée le 13 décembre pour faire le bilan sportif et Þnancier de l'ensemble de notre association. Les sections 
sportives ont donné régulièrement des comptes-rendus sur leurs activités dans ce magazine d'infos. 
 

Le fait marquant de cette année est le nombre de licenciés qui a fortement augmenté cette année. Nous sommes 600 
sportifs contre 520 l'année dernière, dans les 6 sections qui se répartissent ainsi : 192 à la gymnastique, 136 à la danse, 
96 au tennis, 81 à la pelote, 55 au VTT, et 40 à la course à pied.  Nos écoles de sports regroupent 129 jeunes, dont 52 au 
tennis, 28 enfants à la gymnastique et à la pelote, et 21 enfants au VTT. L'effectif des jeunes est stable. 

 

La gymnastique propose 12 heures hebdomadaires d'activités diverses, 10 heures hebdomadaires pour la danse de salon. 
La pelote organise des tournois au trinquet, au mur à gauche et au fronton pour les jeunes et les adultes. Damien Marcos 
est devenu champion de France Pelote en Front-ball, une discipline moins connue.  Le tennis a fait son tournoi local et le 
tournoi ofÞciel au mois d'août, et participe aux coupes d'hiver et de printemps. La course à pied a organisé le trail et la 
marche des fêtes d'été, et le VTT a fait sa traditionnelle randonnée en septembre, malheureusement perturbée par la pluie.   

 

Félicitations aux membres de ces sections et aux bénévoles pour l'organisation de ces belles manifestations. 
 

Pour assurer toutes ces activités, le SMBS Omnisports emploie un moniteur au tennis et une monitrice à la gymnastique, 
qui sont salariés en CDI de l'association. Des auto-entrepreneurs donnent des cours à la gymnastique et à la danse, et 
bien sûr de nombreux bénévoles s'occupent du fonctionnement de toutes ces animations. Nous avons des moniteurs et 
monitrices de grande qualité et très pédagogues, qui participent au succès de ces activités sportives et qui sont très     
appréciés des licenciés. Félicitations à ces personnes. 
 

Nous remercions la municipalité pour l'octroi de la subvention, pour la mise à disposition gratuite des équipements spor-
tifs, trinquet, tennis et salles, pour toutes nos activités en semaine et le week-end, et l'importante rénovation des tennis.  
 

Notre association est toujours très active et propose de nombreuses activités sportives très variées pour toutes les 
tranches d'âge de nos populations de Saint Martin et Biarrotte et des communes environnantes. Nous adressons nos   
félicitations aux membres des bureaux, aux éducateurs, aux monitrices, aux moniteurs, aux bénévoles des sections.  
 

Chers licenciés, vous pouvez être Þers et heureux d'appartenir à cette grande association qu’est le SMBS Omnisports. 
Nous formons un grand club sportif dans nos petits villages. 

Adishats 

Travaux du Ruisseau 
 

Les travaux au site du « Ruisseau » avancent. 
 

Ils ont commencé par les mini-tennis. 
La surface au sol a été goudronnée par l’entreprise de  
travaux public Pinaquy. 
Les clôtures neuves ont été réalisées par ST Groupe,   
société préconisée par la Fédération Française de Tennis. 
Le traçage des lignes et les Þlets restent à faire. 
 

Le tennis bleu lézardé a vu sa surface  engazonnée, les 
lignes tracées et les clôtures refaites à neuf par, là encore, 
la société ST Groupe spécialisée dans la réalisation de 
surfaces dédiées au sport. 
 

Une surface bétonnée est également venue prolonger   
l’emprise au sol dévolue aux « maisons » de la pétanque, 
aÞn d’ajouter une terrasse complémentaire, et ainsi      
répondre au besoin des boulistes. 

ERASMUS - Voyage à Jaca 
 

Le mardi 11 février s’est tenue une réunion avec Mme la Directrice de l’école, accompagnée de 2 maîtresses. En effet, le 
dispositif Erasmus va permettre le départ de trois de nos classes pour Jaca en Espagne. Ce séjour est dédié aux enfants 
qui travaillent ce projet depuis le début de l’année. Ils verront son aboutissement par ce voyage scolaire de 4 jours.  
L’APE participera, quant à elle, au Þnancement de l’achat des bonnets ou des casquettes rouges à destination de nos   
écoliers, pour que ceux-ci soient davantage reconnaissables ! 
Les enseignants ont fait part de leurs attentes légitimes à destination des parents d’élèves en ce qui concerne le savoir 
vivre nécessaire des enfants, et ainsi que le séjour puisse être le plus apaisé possible pour tout le monde. 
Les parents d’élèves ont pu ensuite poser des questions, auxquelles le corps professoral a répondu avec précision, pour 
rassurer chacun. 



Entrez dans un côlon géant et découvrez les clés de la prévention du 
cancer colorectal !  
 

Initié par la SFED (Société Française d'Endoscopie Digestive) en 2012 puis repris par la Ligue Contre le Cancer, le Côlon 
Tour est une opération de prévention, d’information et de sensibilisation au dépistage organisé du cancer colorectal.  
Le cancer colorectal est l’un des cancers les plus fréquents, mais il est aussi l’un des plus faciles à prévenir et à traiter s’il 
est détecté tôt : 9 cas sur 10 peuvent être guéris ! C’est pourquoi la Ligue Contre le Cancer, la Communauté Profession-
nelle Territoriale de Santé de la Côte Sud des Landes et la Maison de Santé de St-Martin-de-Hinx vous invitent à        
participer au Côlon Tour le lundi 24 mars 2025.  

Venez explorer l’intérieur d’un côlon géant et comprendre l’évolution des lésions grâce à une structure gonflable unique et 
pédagogique. Sur place, le Village Prévention vous permettra d’échanger avec des experts et de découvrir des conseils 
pratiques pour prendre soin de votre santé.  

De nombreuses animations ludiques et stands d’information vous attendent, en partenariat avec des acteurs locaux. Une 
journée conviviale et enrichissante pour tous !  

On vous donne rendez-vous toute la journée à la salle polyvalente de Saint-Martin-de-Hinx pour cette expérience. 
Préservez votre santé tout en apprenant dans la bonne humeur !  

Ouverture du Marché 
 

Le marché verra sa réouverture le 4 avril à la 
salle socioculturelle et ouvrira tous les 15 jours. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Au printemps, les soirées « pelote et marché » 
du vendredi soir reprendront au Fronton. 
La ligue des Landes fait le choix de programmer 
systématiquement des compétitions de pelote 
basque à main nue sur notre « kantxa ». 
En concertation, les commerçants du marché, la 
« Pena vira » et le SMBS Pelote organiseront 
des animations conviviales où tout le monde 
pourra se restaurer en proÞtant d’une partie de 
pelote. 

Remaniement cadastral 
 

Suite au passage des géomètres du cadastre, il sera mis à la disposition du public les nouveaux plans à partir du 3 mars. 
Ils seront consultables à la Mairie. 
Les Saint-Martinois pourront également venir à la rencontre des géomètres, à la Mairie dans la salle du conseil municipal, 
du lundi 24 mars au vendredi 28 mars, de 9h00 à 12h00 et de 13h30 à 17h30, et le samedi 29 mars , et de 9h00 à 
12h00 à la salle Pierre Devert . 

Une pensée pour ceux qui nous ont quittés 

André DUFOURG le 13 février 

Bienvenue à 

Félix BLEQUY MOSA né le 17 février 


